
Sport invernali, bilancio del presidente Valentino 
«Fondisti, biathlon e slittino: record di medaglie mondiali» 
Ombre sullo sci alpino: «Tomba ok ma boccio gli slalomisti» 
«Non sono un figlioccio di Gattai, io penso con la mia testa» 

Generale inverno 
Ormai la neve si scioglie dappertutto e per il genera
le Carlo Valentino, presidente della Federazione ita
liana sport invernali è tempo di consuntivi «È stata 
una stagione eccezionale, abbiamo battuto tutti i re
cord di medaglie iridate» Unico cruccio, le discipli
ne tecniche dello sci maschile «A parte Tomba, gli 
slalomisti sono andati tutti male» I rapporti con il 
Coni «Un posto in Giuntacredo di meritarlo» 

DAL NOSTRO INVIATO 

MARCO VENTIMI ICLIA 

• S CAIFRINA VALFURVA 
Presidente Valentino, siamo 

ormai a fln<> stagione agonisti
ca e anche per lei è tempo di bi
lanci 
Il bilancio e ottimo quest an 
no abbiamo battuto tutti i pre 
cedenti primati nella stona 
della fisi realizzando il nume 
ro massimo di medaglie otte 
nute nei campionati mondiali 
ben quattordici E per cinque 
volte I nostri atleti sono saliti 
sul qradmo più alto del podio 
due titoli iridati nello sci di fon 
do altrettanti nel biathlon ed 
uno nello slittino Un record di 
risultati positivi e e stato anche 
nelle vari" gare di Coppa del 
mondo Sono prestazioni che 
tanno ben sperare per le Ohm 
piadi del prossimo anno Uni
co neo il cattivo rendimento 
nelle discipline tecniche dello 
sci ilpino maschile 

Perché questa perdurante 
crisi dello sci maschile? 

Non sono ci accordo con ehi 
parla di difficolta complessiva 
della squadra Nelle provo ve 
loci discesa libera e Supcrg i 
risultati sono stati soddisfacen 
tieon lemergtrc di atleti come 
Perathoner Vilalini e Coltun 1 
problemi sono venuti dalle di 
scipline tecniche e vanno nfe 
riti a ques' annata agonistica e 
non alle precedenti Ad inizio 
stagione avevamo diversi atleti 
inseriti nel primo gruppo di 
mento di Coppa del mondo 
sia in slalom gigante che in 
speciale Adesso ci ritroviamo 
con il solo lomba 

Quali i possibili rimedi? 
Parleremo a lungo con i tecnici 
cercando di individuare tutte 
le componenti che hanno de
terminato questa situazione in 
soddisfacente Ma bisogna fare 
in fretta perche 0 necessario 
presentarsi ai Giochi 94 in tut-
t altre condizioni 

La posizione del et Schmalzl 
è in discussione? 

No Li cura Schmalzl ha (atlo 
molto bene allo sei italiano 
non dimentichiamoci in che 
condizioni era il settore qual 
che anno (a Lo reputo senz al 
tro in grado di individuare i 
motivi dell attuale defaill ilice 
e provvedere di conseguenza 

Tomba non è certo stato 
protagonista di una delle 
sue migliori stagioni... 

Alberto non 6 andato come 
nei suoi anni più belli ma ha 
pur sempre ottenuto nove podi 
in Coppa del mondo II mio 
giudizio su di lui e comunque 
positivo rimane un grandissi 
mo cam pione 

Quindi lo staff tecnico per
sonale che segue II bologne
se non si tocca 

Sicuramente no Kitengo si 

tratti di una formula vincente 
anche se e chiaro che occorre 
sempre armonizzare qualche 
cosa Del resto Alberto si 0 
guadagnato con i latti questo 
trattamento privilegiato 

DI una struttura analoga 
vorrebbe poter usufruire an 
che Deborah Compagnoni. 

Ma no non credo che Debo 
rat chieda una cosa del gene 
re La Fisi e comunque dispo 
nibile a trovare delle soluzioni 
che consentano ad una cam 
pionessa come lei di avere un 
aiuto particolare Da questo a 
darle uno staff ali Alberto 
I omba ce ne passa 

Gli atleti dello sci alpino al 
lamentano dello scarso peso 
•politico» che avrebbe la Fi
si «Le decisioni importanti 
le prendono sempre svizzeri 
e austriaci» 

P falso Questa e una "belili i 
ta» scusi il termine che ha tira 
to fuori qualche giornale Llta 
Ila conta quanto gli altri Paesi 

II problema e un altro e e ehi 
vuole il regolamento di Coppa 
del mondo in un modo ehi in 
un altro È logico poi che se a 
chiedere dei cambiamenti e 
un campione •temuto» come 
Alberto I omba si possano vi 
nficare degli irrigidimenti di al 
tre nazioni E non dobbiamo 
dimentie ire lo spinto dell i 
Coppa un trofeo che vuoic 
premiare lo sciatore più coni 
pleto Ecco il perche delle 
combinate e di una certa distri 
buzionc numerica delle gare a 
seconda delle specialità 

Sci di fondo e biathlon cosa 
c'è dietro il boom di specia
lità fino a qualche anno fa 
considerate «minori»? 

I.a spiegazione e semplice la 
Tisi ha dato a tutte ie discipline 
olimpiche invernali la stessa 
dignità dello sci alpino 

Nel 1988 lei si Insediò alla ri
si prendendo 11 posto di Arri
go Gattai, eletto alla presi
denza del Coni Una genesi 
che la fece considerare una 
•creatura» dell'avvocato mi
lanese Un'etichetta scomo
da che però le è rimasta ap 
plccicata per poco tempo 

Quando diventai presidente 
della Fisi godevo si della stima 
di Gattai ma non per questo ne 
ero il «figlioccio» Non e mai 
esistita nessuna subordinazio 
i e nei suoi confronti io ragio 
no con 11 mia testa e vado 
avanti secondo le mie capaci 
ta Rispondo del mio operato 
davanti alle society della Fisi le 
quali mi nanno sempreconfer 
mato la loro fiducia 

Una delle sue iniziative e 
stata quella di riordinare il 
pool di sponsor che orbita 
no intorno alla Fisi La cosa 
avrebbe provocato del dis
sapori con Gattai che consl 

• • Carlo Valentino 65 anni e un tollerale 
di brigata in pensione della guardia di finan 
/A Dopo una lunga carriera quale dirigente 
e giudice di gara nel 1976 e entrato nel con 
siglio della Fcdeiazione italiana sport inver 
nah Nel 1988 è stato eletto presidente della 
Fisi (10 322 voli su 11 082 J d o p o c h é Arrigo 
Gattai aveva lasciato I incarico per sedersi 
^ulla prima poltrona del Coni L anno scorso 
è stato confermato alla guida della federa 
zione (8 832 \oti su 10 682) per un altro 
quadriennio Stella d oro del Coni appas 
stonato di cinematografia e letteratura di 
montagna Valentino ha anche ricoperto 
I incarico di vicepresidente del Club Alpino 
Italiano 

Il geneiale 
Carlo 
Valentino 
65 anni 
dal 1988 
presidente 

. della 
™M- # */«;* » * Federazione 

?Mf ». . * >> » italiana sport 
*" f % invernali 

dcrava l'assetto precedente 
una sorta di suo brevetto 
personale 

(osa vuole indubbiamente 
orni pe rs'in ì pur** e se re iffo 
zionata ad una certa hnea se
guita nel passato Comunque 
parlare di dissapori non 0 la 
parola giusta poiché i rapporti 
col Coni sono sempre siati 
buoni E invece importante 
che la mia iniziativa sul pool 
sia stata approvala ali unani 
mila dal consiglio federale 

SI è parlato di contrasti an
che in relazione al figlio di 
Gattai, l'avvocato Bruno II 
padre avrebbe gradito un 
suo Inserimento nei vertici 
dirigenziali della risi, una 
tesi da lei non condivisa 

Non e vero lo ho una grande 
stima di Bruno Gatt il unexa t 
leta che conosce benissimo I 
mondo dello sci Credo che 
potrà essere un grande diri 
gente del futuro Non ho avuto 
nessuna pressione da parte del 

p idre affinchè il figlio arrivasse 
subito u\ertici de Ha Tisi 

Inchieste giudiziarie, crlti 
che, scontri col ministro del 
turismo come giudica Ir re 
centi traversie di Gattai alla 
guida del Coni? 

Condivido li presa di posizio 
ne del Coni sul pencolo di un i 
limitazione dell indipendenza 
dell Ente Sono profondamen 
le convinto che il sistema it 
tu tic basato sul volontariato 
si i quello più valido Prenda il 

Tr ionfano l e spadis tc . Le azzurre Elisa Uga 
Roberta Giussani e Laura Chiesa si sono ri 
spettivamente classificale al primo secondo 
e terzo posto nel trofeo internazionale Espa 
da Doraci., prova di Coppa del Mondo i Cu 
ba 

Peticosolido el iminato. Il tennista italiano e 
stato battuto al primo turno degli Open di 
1 okio dall olandese lan Sicmcnnk per 2 b 
7G 7 r) 

Disablll. Alla dodicesima edizione dei Giochi 
del Mediterraneo che si svolgeranno in Fran 
ci i a Narbone dal 16 al 27 giugno prossimi 
parteciperanno anche gli handicappati IJC 
gare comprendono atletica leggera in car 
rozzinae nuoto sia rmschilcchc femminile 

C ra i ba t te Sanchcz. Li tedesca prima lesn di 
sene ha vinto il suo secondo torneo dell an 
no avendo battuto la spagnola nella finale di 
Milton Head Qucsl anno Graf e Sanchez si 
sono ritrovale per la terz i volta in una finale 
di lorneo 

È mor ta Edera Cordiale l.a campioness i 
medaglia d irgento nel I melo del disco alle 

Olimpiadi del 1948 e deceduti ili età di 60 
anni a lortonei in provincia di Messina do 
ve risicdev i 

Catanzaro cambia l 'a l lenatore . Quarto 
e unbio di guardi ì ali i guida tecnica delli 
squadra che milita in C2 Paolo Dal Fiume 
ha infatti presentato ieri «dimissioni irrevoca 
bili- Li form izione scontiti > la settimana 
scorsa e in piena zona retrocessione dopo 
un avvio di campionato molto promettente 

Acquisto Te rnana . Giancarlo Parretti ha ab 
bandonato la Ir Ut l'iva per acquisi ire li 
squ idra visla >l indisponibilità del presiden 
te Gclfusi a garantire con certezz i I esalta 
entità elei passivo rosso\crde 

Calcio femminile Oggi w rra presentata la fi 
naie del quinto e impionato europeo L Ita 
ha e semilinalisl i insieme a Germania dani 
ni ire i e Norvegi i 

Mi lan previsioni mago di Sanremo «1 ros 
sonen rischiano di peiderc il campionato e 
di sicuro non vinceranno 11 Coppa delle 
Coppe Ixi ha dichiaralo Francesco De Bar 
b i di professione mago dopo aver interro 
gaio la su isfer idi cristallo 

mio caso io sono un generale 
in pensione che opera da de 
cenni nella Fisi qu ile dirige nte 
volontario Se lo sport si ira 
sformasse in ana strutlura di ti 
pò ministeriale beh Iroverei 
modi migliori di impiegare il 
mio tempo In merito alle in 
chieste giudiziarie posso solo 
augurarmi che tulio si conclu 
da per il meglio 

Resta il fatto che un eventua 
le rinvio a giudizio per la ri
strutturazione dello stadio 
Olimpico azzererebbe 1 ver 
tic! del Coni Ci sarebbe bi 
sogno di volti nuovi per la 
presidenza e la Giunta ese
cutiva 

L prematuro affrontare certi di 
scorsi Certo un posto nella 
Giunta Coni penso di csserme 
!o meritato sarebbe unrieono 
seimento al mio lavoro e so 
pr ittutto al ruolo svolto dalla 
Fisi 

MI permetta di insistere Lei 
oltre a guidare una delle 
principali federazioni spor
tive, e anche un generale 
della finanza Un identikit 
prestigioso per un Ente che 
potrebbe aver presto biso 
gno di un nuovo leader 

Adesso non ho intenzione di 
presentare candidature di al 
cun tipo Attendo serenamen 
le gli sviluppi della situazione e 
quando sarà il momento valu 
(ero il da farsi 

C'è un altro ufficiale della fi
nanza a capo di una federa 
zlone, si tratta del colonnel
lo Gola presidente della Fi
dai Però, mentre lei gode di 
una stima pressoché unani
me nel mondo della neve, il 
suo compagno d'Arma è 
bersaglio di critiche conti
nue nell'ambiente dell'atle
tica Dov'è la differenza? 

È stata profondamente diversa 
la sitmzionedi partcnzi io ho 
avuto la fortuna di insedi irmi 
il un ì FISI lanci itissim i dove 
non esistevano screzi interni 
una federazioni ben diversa 
dalla Fidai lacerala che Gola si 
e trovalo a presiedere Da quel 
che leggo sui giorn ili i dissidi 
nel mondo dell atletica conti 
nuano Cosi posso dire'Credo 
che fra le v ine componenti 
della crisi ci siano anche i con 
trasli fra Gola e un persoli ìg 
gio importante come Ncbiolo 
presidente dell i teelcrizione 
interri izion ile 

26 APRILE 
2 MAGGIO 

Un immagine della 
parteii-a rWGuodHIe 
regioni dell anno scoiso 

Ciclismo. Presentato il 18° Giro delle Regioni 

Da Cassino a Vicenza 
sfila l'Orni delle due ruote 

LORENZO BRIANI 

I H KOMA E lutto pronto I a 
macchini organizzativi del 
18 Giro delle Regioni h i rag 
giunto il pruno obiettivo ieri 
nella sala delle conferenze 
del Coni e si it i pre seni iti 
I edizione di qucsl anno la 
18 Insieme al Giro e si il 1 
inche presentati la 1S» cdi 

zione del Gran Premio dell 1 
1 iberazione (si svolgerà nello 
splendido scenario delle ler 
me di Caracilla ndr) un ip 
puntamento ormai divi ntalo 
il punto cardine della s! ìgio 
ne dileltanlisiic utali in i lan 
li consensi qjalehe novil i 
ma lossiiura della corsi ri 
mane quella consueta e vili 
ce lite delle passale stagioni 

Al Giro di qucsl inno pren 
deranno parie atleti di ben 
venticinque nazioni dal Bel 
sic llli Russi i d il V ne g il 
ali i Sina Ula competizione 

quindi tri le più import mi 
nel p inor imi dei ciclisti di 
IclUnti Un vere e proprio 
campionato mondi ile di pri 
m ive 11 s inizia a ped il ire il 
2(> aprile a C issine con un 
prologo dove tutti j concor 
renti prenderanno parte al! i 
kermesse organizz i sul e ir 
culto citiidmoche verrà ripe 
tiilo per ben venti veiltc Que 
slo prologo eons nliri di is 
segnare le prime e ìquc ina 
Khc del Giro che simbolica 
melile s iranno indossate d u 
primi arrivati alla partcnzi 
della primi t ipp i Partenzi 
che e fissali per il 27 d ìVero 
Il mentre I arrivo e previste a 
Civiti C islcllan 1 fc. dalla cit 
tidina laziale sono previste 
iltie cinque l ippc che porte 
rinno il -Regioni fino ì \ i 
ce n/a [2m iggio ) dove e i s 1 
r i I ullimu Ir tgu irdo eia p is 
sire 1 roprio i Vicenza poco 

prilli i de 11 inivei e e un mulo 
(que Ilo de 1! 1 P tsilic i di Muli 
te !>c ricci de u se ur unente 
ci s n i li se lezione fin ile 
que 11 i e he | >tr i de finire I ì 
e I isside 1 e d< cu l ire il une i 
lene l i t tp| ì pili mip L,i li 
v i e sicui une nlt I i | e nulli 
ina cjucll i Ir i 1 e se 11 e Se s o 
1 i idove uè sse e e meor t 
1 i neve idr 

Il " II) iggl | )] si sveilgoi i 
il elle IH ce>p| i Ielle Na/io 
in i e re de t i e re ine n i ) \ 
ejlle s i eeils i ) irte e l| i r inno 
ben sedici n ì/ionali olimpi 
che un Ix! nc,utrd< ,JCI eli 
orginizz iton A ce rolline eli 
que sic in inife stazioni h P n 
m ivcr i eiclisle i org mi/zcr i 
i kom i due ni un'cslu/ioni 

diventa e orni H un ppunt i 
inculo (isso ne I e ili nel ino 
elucidisi! n ni pre Icssioi isti 
eie ipilolmi il 21 ipnle un ci 
elortdiino mentre per il 2ri e 
pie Visio il Is ( [ in l're mie) 
della I iber ì/ic le 

Trampolino per campioni 
H I beco i pomici] in altri 
Pnm jvera Ciclistica giorni in 
cui vedremo in scila i! fior fio 
re elei dilettantismo mondia 
le I intero universo in bici 
eletto tanti ruqa/71 che ven 
qono d i lontano e vogliono 
mdaic lolita] o h t̂ ia soffi i il 

vento della qiovme// 1 e della 
speranza sulle nostre torse 
Dico nostre perche d i molti 
inni I Unita e sull 1 breccii 
inehc a colpi di ped ili in un 
intreccio ipp issionante con 
un mess \L,B,IO pulito e civile 
con I impetro di t mt i tjente 
di enti di immimstra/ioni di 
socnt i e di pi rsone chi ci 
vogliono bene che ci sosten 
t,ono che con una stretti di 
mano e i f inno si olire 1i loro 
sensibile i e il loro viqore So 
no momenti difficili ternbil 
mente difficili e e i bisogno di 
chi ire // i e di onest i me he 
nelle vicende sportiu difielu 
eia di ledami in tutte le istitu 
/ioni I (gamiche incora una 
\oll i noi incontri n ino por 

GINO SALA 

t indo I i e innana ni 111 pia/ 
/ e nelle fabbriche nei Co 
munì ni II' scuole in ulti 
quei luoghi di preziose cono 
secn/c ih le m melici di i ro 
spcltive 

l n i beli t fatu i t inli s K ri 
liei compi nsati (.U un plotoni 
ricco di promesse d ìllitt 
chi il 2*5 aprile d iranno \ i t i 
il qu ir mlottcsimu Gnu l'rc 
uno dell i 1 ibiri/ioni te itro 
di ^ ira il e in uilo di C iraeall 1 
f mi isi i t aud ici i pi r e hi 
vurra usciri dille incisili di 
un plotone iss,n numerose» 
un ri cord di parici ipa/n ni in 
un i ci issic i vicino il mi / A 
SCI olo di stori ì un ir impoli 
no di 1 ine io pi r i futuri e un 
pioni l subito dopo tutti a 
Cassino peri iv\io dei dmot 
tesimo (uro delle Redimi un 
confronto in priHjr unni i el il 
li. ipriti il _ m iiski<> un 
e mipodi k, ir i e omposto d il 

le squ idre I i/i >n il di 2"> 
l'icsi i tienici molul 1 ili pi r 
sci pnn i v ilon di o ^ i e di 
doni mi 11 li ìci i ilo e \ ini i 
interi ss mie ni n propri i 
me nlt digitili in i suffieiin 
le mi nli ins di isi ! iriiiol m 
ìlk n/ioni pe r I 11 i|'| i di V 

stol ì ih< di | I» s tini di 
M trimisiio di M ne i del 
B tric, i/ f si ( OIK ludi i i i 
quol i n Ih 1 irli n/ i i orni 
c,i i eli Iti d i e issine e iti ì 
mi el IJJI i il ro e he (e sii L,L,I 
r i il e mqii mie n n< ile II ì f i 
mos i b ilt iji i | e i il b< rt i e 
11 riu isi it i di II 1' ih t 1 oi un ì 
s i r i di Ir ie.ii udii hi ei porti 
r il in ili i eu ie lus , IH di \ i 
e i n/ i d( \i 1 initt i de i Monti 
Benci n i in / / t r i il volti di I 
vini iton f n 11 Si i u r i li 
C oj p i de Ile \ i/ioni t,H m ìk, 
Kio) e eoli li pi >vt ili i ju ir 
le i in ÌSI hili i li inni il ili ni I 
I i troni me in i squ idri te r 
mini i i il IIOSIK ti Itieo 
Aspe ti ì ln i e s in me in Ini 
n i conip iiou i 

Ci Credo. & la JiUQva Skoda. 
La nuova Skoda Favorit ha lo sterzo 

con piantone di sicurezza, il frontale 
ridisegnato, una dotazione di serie molto ricca, 

le fiancate rinforzate, l'accensione 
elettronica, una nuova motorizzazione ancora 

più affidabile ed ecologica. 
Come si fa a non crederci? 

Skoda Automobili Italia- 045/8091445. 

Skoda Favorit. 
Da L 10.870.000 

prezzo chiavi in mano 
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